

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 79 - 22 marzo de 2024

EDITORIAL

0735 Francia rechaza un proyecto ruso de paz para Ucrania

- En el discurso que pronunció después de confirmarse su reelección, el presidente ruso, Vladimir Putin mencionó la posibilidad de llegar a un arreglo en Ucrania. Rusia aceptaría la proposición del ex jefe supremo de las fuerzas de la OTAN, el almirante estadounidense James Stravidis, para una solución similar a la utilizada en la península de Corea. Según esa solución el río Dniéper serviría de barrera y de frontera natural entre Rusia y Ucrania y Rusia abandonaría su proyecto de liberar Odesa y de extender el territorio bajo su control hasta Transnistria. Por su parte, Ucrania debería renunciar a recuperar la península de Crimea, la región de Donbass y la mayor parte de la Novorrosiya (Nueva Rusia).
- Sin esperar la respuesta de la OTAN, [Francia ha desplegado su Legión Extranjera en la región de Odesa](#). El presidente francés, Emmanuel Macron, estima que el despliegue de esa fuerza militar francesa hará que Rusia no se atreva a avanzar sobre Odesa ni a tratar de conectar Transnistria con la Novorrosiya.

El director del SVR, la inteligencia exterior rusa, [Serguei Narichkin](#), declaró que el gobierno francés tiene previsto desplegar 2 000 hombres en Ucrania y subrayó que se encontrarán con “*la espada*” de la Federación.

☞ El presidente de Francia parece no entender la cultura rusa. Es obvio que el presidente Emmanuel Macron se equivoca si piensa que la presencia de tropas de una potencia nuclear hará que Rusia abandone sus planes de avance en Ucrania. El presidente Macron sólo descubrirá, a expensas de las vidas de sus soldados, que las armas atómicas permiten a Francia defenderse, pero que no le permiten imponer su voluntad.

☞ Aunque tiene una conexión histórica con Francia, Odesa es históricamente rusa. Fue fundada por el príncipe ruso Potemkin, amante de la zarina Catalina II (Catalina La Grande), quien quería administrar Odesa según los principios del filósofo francés Voltaire. En 1801, el zar Pablo I confió la administración de Odesa al francés Armand-Emmanuel du Plessis, duque de Richelieu –cuya estatua puede verse hoy en día en el centro de la ciudad–, quien se convertiría después, en 1815, en primer ministro de Francia, bajo el rey Luis XVIII (...)

(...) • El ministerio de las fuerzas armadas de Francia calificó las declaraciones del director de la inteligencia exterior de “nuevo ejemplo del uso sistemático de la desinformación por parte de Rusia” y llamó “a la mayor vigilancia para evitar toda instrumentalización por ese tipo de campaña”.

El director de la inteligencia exterior rusa precisó que “decenas” de ciudadanos franceses, supuestamente soldados voluntarios, han muerto en Ucrania desde el inicio de las hostilidades, hace más de 2 años. Serguei Narichkin agregó: “Como admite, de manera no oficial, el ministerio de las fuerzas armadas de Francia, ese país no había sufrido tantas bajas en el extranjero desde la guerra de Argelia, en la segunda mitad del siglo XX.”

☞ Desde *Red Voltaire* hemos mencionado en varias ocasiones las acusaciones rusas sobre la presencia de “mercenarios” franceses en Ucrania. Principalmente en agosto pasado, cuando se anunció la muerte del general francés Jean-Louis Georgelin, quien había sido jefe del estado mayor de las fuerzas armadas de Francia y del estado mayor particular del presidente francés. Aunque en Francia se anunció oficialmente que el general Georgelin había muerto en un accidente mientras hacía senderismo en una región montañosa de Francia, en aquel momento observamos que su cuerpo nunca fue expuesto al público y señalamos que el general probablemente murió mientras se hallaba en misión en Ucrania (cf. VAI n°50).

- Suiza anunció que está realizando preparativos para ser sede de negociaciones entre Ucrania y Rusia. El gobierno ruso ha precisado que si el objetivo de la parte ucraniana es discutir el plan de 10 puntos del presidente ucraniano Volodimir Zelenski, la parte rusa no participará.

AMÉRICAS

0736 Canadá califica la elección presidencial rusa de “no democrática”

La ministro de Exteriores de Canadá, Melanie Joly, emitió un comunicado donde expone su visión de la elección presidencial que acaba de

realizarse en Rusia: “Es un proceso no democrático que no es conforme a las normas internacionales. Las irregularidades incluyen un procedimiento de nominación parcial y excluyente, el uso de recursos públicos para favorecer la candidatura de Vladimir Putin, una cobertura mediática extremadamente desequilibrada, ausencia de debate público sobre las cuestiones políticas y ausencia de garantías en cuanto al secreto del voto electrónico. El sistema ha sido concebido para dar ventaja al candidato escogido y privar, desde mucho antes del escrutinio, a los electores de la posibilidad real de escoger.”

0737 Canadá interrumpe sus entregas de armas a Israel

Canadá anunció la suspensión de sus envíos de armas a Israel.

El ministro israelí de Exteriores, [Israel Katz](#), comentó la decisión de Canadá: “Es deplorable que el gobierno canadiense dé un paso que socava el derecho de legítima defensa contra los terroristas del Hamas, que cometieron terribles crímenes contra la humanidad y contra civiles israelíes inocentes, incluyendo ancianos, mujeres y niños. La historia juzgará severamente la acción actual de Canadá.”

0738 La Cámara de Representantes de Estados Unidos publica pruebas de la corrupción de la familia Biden

La Comisión de Vigilancia de la Cámara de Representantes acusa a los miembros de la familia Biden de haber mezclado sus negocios personales con la posición oficial del hoy presidente de Estados Unidos, Joe Biden.

Esa comisión de la Cámara de Representantes ha logrado comprobar que el presidente chino Xi Jinping, sorprendido, quiso saber más sobre la participación del propio Joe Biden en el contrato que su hijo, Hunter Biden, firmó con la compañía petrolera china CEFC. Además, Joe Biden intervino telefónicamente en una negociación con el fallecido Yuri Lujkov, ex alcalde de Moscú, y con la esposa de este último, la multimillonaria Elena Baturina.

La comisión publicó como pruebas los testimonios emitidos a puertas cerradas por

Tony Bobulinski y Jason Galanis, dos ex socios comerciales de la familia Biden. Más importante aún, la comisión leyó públicamente el contenido de un correo electrónico de Hunter Biden, el hijo del presidente Biden, que contradice las declaraciones anteriores del propio Hunter y demuestra la corrupción de los Biden.

El Partido Demócrata afirmó de inmediato que esas pruebas no demuestran nada.

0739 El fundador de World Central Kitchen declara que llevar por mar un cargamento de comida para Gaza fue una hazaña

El chef español José Andrés, fundador de la asociación World Central Kitchen, declaró a la cadena estadounidense NBC que haber llevado hasta la costa de Gaza un cargamento de comida para la población de ese enclave palestino puede considerarse una hazaña, después de años de bloqueo naval israelí.

0740 Manifestantes contra la guerra en Gaza tomaron la entrada del *New York Times*

Manifestantes que protestaban contra la matanza de palestinos en Gaza se atrincheraron en el hall de entrada del *New York Times* impidiendo todo movimiento de entrada o salida de las oficinas de ese diario estadounidense. Mientras tanto, otros manifestantes distribuían un panfleto de 4 páginas intitulado “Los crímenes de guerra del *New York Times*”.

0741 El jefe de la mayoría demócrata en el senado estadounidense proclama que es posible estar en contra de Netanyahu y a favor de Israel

En un discurso pronunciado ante el senado estadounidense, el senador Chuck Schumer, jefe de la mayoría demócrata en el senado y, por consiguiente, la personalidad política judía de más alto rango en Estados Unidos, exigió elecciones generales anticipadas en Israel y

llamó al derrocamiento del primer ministro, Benjamin Netanyahu.

El discurso del senador Chuck Schumer marca un importante cambio en la posición de la facción judía en el Congreso estadounidense, que hasta ahora siempre había aportado su apoyo a todos los gobiernos israelíes.

El senador Schumer explicó después al *Washington Post*: “*He pasado 2 meses pensándolo antes de hacerlo (...) Demasiada gente se vuelve contra el Estado hebreo porque sienten aversión hacia Netanyahu (...) Era para mí un imperativo mostrar que se puede estar contra Netanyahu y, sin embargo, ser muy proisraelí.*”

La Unión por la Reforma del Judaísmo, la mayor asociación religiosa judía de Estados Unidos, cuestionó la legitimidad de esta intervención del senador Schumer en los asuntos internos de Israel. Llamando la atención sobre la proximidad del senador con los judíos ultraortodoxos, esa asociación afirmó que Schumer “*proclama que habla en nombre de una mayoría silenciosa de estadounidenses judíos, pero no habló en nombre de muchos de nosotros.*”

El Likud, el partido del primer ministro israelí, emitió un comunicado donde afirma: “*Israel es una democracia independiente y orgullosa que eligió al primer ministro Netanyahu, no es una república bananera.*”

El propio Netanyahu declaró: “*Es inapropiado venir a dar órdenes a una democracia hermana y tratar de reemplazar a los dirigentes electos (...) El único gobierno que tendríamos que hacer caer ahora es la tiranía terrorista de Gaza que asesinó más de mil israelíes, incluyendo decenas de binacionales estadounidenses, y que mantiene estadounidenses e israelíes como rehenes.*”

La ex presidente demócrata de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, comentó: “*La reacción del primer ministro [Netanyahu] demostró que el discurso de Chuck Schumer era necesario.*” Según Pelosi, el discurso del senador Schumer fue “*un acto de coraje, un acto de amor por Israel y me gustaría que el primer ministro [Netanyahu] leyese todo su discurso.*”

Benyamin Netanyahu expresó su deseo dirigirse, mediante un video o por videoconferencia, a los senadores republicanos y después, por separado, a los senadores demócratas. El senador Schumer consideró que abordar la cuestión de las vidas humanas con enfoques partidistas no es correcto.

0742 El senador demócrata Chris Murphy exige un alto al fuego inmediato en Gaza

El senador demócrata estadounidense Chris Murphy, líder de la subcomisión senatorial sobre el Medio Oriente, dijo rotundamente: *“Quiero un cese a largo plazo negociado de las hostilidades. Espero que un acuerdo sea inminente. Pero el hambre llega a Gaza. Es necesaria una pausa en las operaciones militares, inmediatamente, para restaurar el orden y distribuir la ayuda humanitaria con el fin de impedir una hambruna de masas. Ha llegado el momento de eliminar todos los obstáculos a la entrada total y sostenida de la ayuda humanitaria.”*

0743 El presidente Biden sabía desde octubre que Israel bombardeaba a los civiles de Gaza injustificadamente

Según el *Washington Post*, altos funcionarios del Departamento de Estado advirtieron al presidente Joe Biden que el ejército de Israel carecía de estrategia para vencer al Hamas. Más importante aún, le aseguraron que los militares israelíes no tenían información sólida para determinar los blancos de sus bombardeos contra la franja de Gaza.

0744 Estados Unidos habla en el Consejo de Seguridad de la ONU de una hambruna inminente en la franja de Gaza

La representante permanente de Estados Unidos en la ONU, Linda Thomas-Greenfield, calificó la hambruna inminente en la franja de Gaza de *“crisis grave”*. Agregó que *“las cantidades de comida, de agua y de productos de primera necesidad para los civiles palestinos en Gaza son insuficientes”*.

0745 Encarcelan en Estados Unidos a un ex consejero de la Casa Blanca por negarse a declarar contra el ex presidente Trump

Peter Navarro, quien fue consejero del ex presidente estadounidense Donald Trump en la Casa Blanca, fue condenado por ultraje al Congreso y encarcelado. Navarro se había negado a comparecer como testigo contra el ex presidente Trump ante la comisión de la Cámara de Representantes que investigaba sobre la irrupción de manifestantes en el Capitolio de Washington, el 6 de enero de 2021.

Es la primera vez en la historia de la jurisprudencia estadounidense que un consejero presidencial es condenado por haberse negado a comparecer ante el Congreso.

0746 Google favorece al Partido Demócrata estadounidense desde 2008

Según el [Media Research Center](#), el conocido buscador de Google privilegió las posiciones de los demócratas estadounidenses en relación con las posiciones de los conservadores durante los últimos 4 ciclos electorales.

EUROPA

0747 Periodistas inician procedimiento judicial contra la policía de Irlanda del Norte

Los periodistas británicos Trevor Birney y Barry McCaffrey presentaron al Tribunal de Poderes de Investigación una denuncia contra el Servicio de Policía de Irlanda del Norte (PSNI), el Durham Constabulary (policía local), el GCHQ (servicio gubernamental británico de escucha de las comunicaciones) y el MI5 (la inteligencia interior británica).

Los dos periodistas denunciaron que la policía realizó registros en sus domicilios y oficinas y les confiscó todo su material informático para tratar de descubrir sus fuentes de información mientras ellos investigaban 6 asesinatos.

El Alto Tribunal de Irlanda del Norte ya declaró ilegales los registros y las confiscaciones realizadas por la policía y decretó el pago de daños y perjuicios a los periodistas.

Los periodistas esperan ahora que las investigaciones del Tribunal de los Poderes de Investigación permitan demostrar que la policía norirlandesa vigila a todos los periodistas “a escala industrial”.

☞ En toda su historia, el Tribunal de Poderes de Investigación –una jurisdicción secreta que tiene su sede en los locales del ministerio del Interior– nunca ha emitido un fallo favorable a los denunciantes.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 6 idiomas :

- [español](#)
- [alemán](#),
- [francés](#),
- [inglés](#),
- [italiano](#) y
- [neerlandés](#).

0748 Investigación oficial concluye que la policía de Irlanda del Norte ignoró voluntariamente asesinatos y torturas contra militantes del IRA

El ex director de la policía escocesa, Iain Livingstone, mandatado hace 7 años para determinar si el Servicio de Policía de Irlanda del Norte (PSNI) renunció o no a investigar 18 asesinatos para proteger a un agente doble, acaba de publicar un [informe preliminar](#) que deja una impresión nauseabunda sobre la lucha de la Corona británica contra el Ejército Republicano Irlandés (IRA).

Livingston también entregó al fiscal 32 expedientes sobre secuestros y torturas perpetrados por oficiales. Sin embargo, se considera que hay pocas posibilidades de que las investigaciones de Iain Livingstone den lugar a condenas.

0749 Un árabe israelí obtiene asilo político en Reino Unido

Un tribunal británico concedió asilo político a un israelí árabe. El solicitante había señalado que su regreso a Israel lo pondría en peligro de ser perseguido por “*el régimen del apartheid*”.

0750 Dimitió el jefe del gobierno de Irlanda

El primer ministro de Irlanda, Leo Varadkar, viajó a Washington en visita oficial. Durante su encuentro con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, el jefe del gobierno irlandés dijo apoyar el trabajo de la administración Biden a favor de un alto al fuego humanitario en Gaza. Varadkar agregó: “*La población de Gaza necesita desesperadamente alimentos, medicinas y protección segura. Necesita sobre todo que paren los bombardeos. Tienen que parar de ambas partes. Los rehenes tienen que ser devueltos a sus hogares y debe autorizarse el acceso de la ayuda.*”

De regreso en Dublín, Varadkar dimitió, sin explicación clara del motivo. Leo Varadkar, de origen indio, era el primer homosexual declarado en el cargo de jefe de gobierno en Irlanda.

0751 El Consejo de Estado de Francia no ve como problemático que el ministerio del Interior catalogue un partido político como “de extrema derecha”

El Consejo de Estado, la más alta jurisdicción administrativa de Francia, estimó que es legal que el ministerio del Interior catalogue a la formación política Reagrupamiento Nacional (anteriormente Frente Nacional) como “de extrema derecha”. Según el Consejo de Estado francés, “*la atribución de un matiz político diferente a la etiqueta política no afecta ni está marcada por ningún error evidente de apreciación*”.

☞ Por supuesto, el Consejo de Estado no se pronunció sobre el significado de la expresión “*extrema derecha*”.

0752 El presidente de Francia propone a Rusia una “tregua olímpica”

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, anunció, a través de la prensa ucraniana, que proponía a Rusia la aplicación de una tregua durante los Juegos Olímpicos.

El presidente ruso, Vladimir Putin, respondió que está de acuerdo en principio pero que una tregua olímpica implicaría también un cese de los envíos de armas a Kiev.

☞ Francia ve el conflicto en Ucrania sólo en el corto plazo mientras que la visión de Rusia es a largo plazo. El gobierno francés cree que puede enviar armas a Kiev y decretar una tregua de un día para otro. En Moscú, por el contrario, se evalúan detalladamente las entregas de armas a Kiev teniendo en cuenta el momento, a veces muy alejado, en que ese armamento llegará al campo de batalla.

0753 Los franceses implicados en los crímenes de Israel en Gaza no serán enviados a los tribunales

El vocero adjunto del ministerio de Exteriores de Francia hizo una declaración sobre los 4 000 franco-israelíes que participan en la matanza contra la población de la franja de Gaza como miembros de las fuerzas armadas de Israel: *“La doble nacionalidad es un doble compromiso. Por consiguiente, no habrá investigaciones sobre lo que hagan los franco-israelíes durante el cumplimiento de su servicio militar en Israel.”*

Las fuerzas armadas de Israel están siendo acusadas, internacionalmente, de no aportar protección a la población de la franja de Gaza ante un genocidio.

0754 Francia podría compartir el uso de sus bases militares en África con Estados Unidos

Francia podría compartir con Estados Unidos el uso de las bases militares francesas en Senegal y en Costa de Marfil. Las fuerzas armadas de Francia ya comparten con Estados Unidos el uso

de las instalaciones militares que Francia posee en Yibuti.

0755 La idea de enviar misiles alemanes Taurus a Ucrania vino de Estados Unidos

La conversación del 19 de febrero entre altos oficiales alemanes y el jefe del estado mayor de la fuerza aérea de Alemania, grabada y posteriormente revelada públicamente, sigue dando lugar a nuevas revelaciones. En esa conversación los altos oficiales alemanes hablaban del posible uso de misiles crucero alemanes Taurus para destruir el puente construido por Rusia sobre el estrecho de Kerch (puente que conecta la península de Crimea con el resto de Rusia).

Durante la conversación los oficiales alemanes mencionaron que el uso de misiles alemanes Taurus contra el puente de Kerch ya se había discutido *“hace 4 meses”* con *“Schneider”*, el sucesor de *“Wilsbach”*.

Según *free21.org*, sitio web alemán de información, *“Schneider”* y *“Wilsbach”* no son oficiales alemanes sino los estadounidenses Kevin B. Schneider y Kenneth Wilsbach, que encabezan oficialmente la fuerza aérea de Estados Unidos (US Air Force) en la región del Pacífico. Eso significa que miembros del estado mayor de Alemania conversaron con el Pentágono estadounidense sobre la posibilidad de entregar a Kiev misiles Taurus (de fabricación alemana) que serían utilizados para destruir el puente que conecta Crimea con el resto de Rusia.

Según un sondeo de opinión solicitado por el semanario alemán *Focus*, sólo un 10% de los alemanes confían en que su ejército sea capaz de defender Alemania, un 45% expresa una débil confianza en ese sentido y un 30% de los alemanes no tiene absolutamente ninguna confianza en las capacidades del ejército de Alemania.

0756 El canciller alemán apoya la “solución de los dos Estados”

La fuerza aérea de Alemania participó en el lanzamiento en paracaídas de ayuda humanitaria sobre las playas de la franja de Gaza. El 16 de marzo el embajador de Alemania en Israel participó en la manifestación por la liberación de los rehenes realizada en Tel Aviv.

De visita oficial en Tel Aviv, el canciller alemán, Olaf Scholz, declaró: *“No podemos quedarnos sin hacer algo viendo a los palestinos sufrir hambre.”*

El canciller Scholz subrayó que cantidad de víctimas civiles contabilizadas en Gaza desde el 7 de octubre *“se ha hecho extremadamente elevada, algunos dirían que demasiado”*. Seguidamente agregó que es necesario *“un acuerdo para la liberación de los rehenes con un alto al fuego duradero”* y reiteró su apoyo a la “solución de los dos Estados”.

0757 Polonia se pone bajo la protección de Alemania

Bajo el gobierno del primer ministro Donald Tusk, Polonia renuncia al sueño del partido Derecho y Justicia (PiS), concretar la [Iniciativa de los Tres Mares \(Intermarium\)](#), y establece una alianza –más segura pero también mucho menos ambiciosa– con Alemania.

Luego de firmar varios acuerdos económicos, Polonia concluye con Alemania acuerdos en los sectores de la educación, la justicia y la diplomacia. De hecho, Polonia opta por convertirse en vasallo de Alemania y es posible que las repúblicas del Báltico sigan sus pasos.

☞ Francia, por su parte, se apoya en Rumania y en Moldavia. Los países del llamado Triángulo de Weimar (Alemania, Francia y Polonia) esperan contrarrestar así la influencia de Rusia en Europa.

0758 Letonia castiga a los electores rusos

Las autoridades de Letonia anunciaron que los electores rusos que acudieran a la embajada de Rusia para votar en las elecciones presidenciales rusas serán considerados como favorables a la invasión rusa en Ucrania.

Después del anuncio, la policía letona cerró los alrededores de la embajada, obligando a las personas que querían tener acceso al recinto diplomático ruso a mostrar sus documentos de identidad.

Los electores rusos cuyos permisos de residencia en Letonia estaban próximos a la fecha de vencimiento fueron notificados de que sus permisos no serán renovados y la policía les confiscó sus documentos letones.

0759 Los obispos católicos europeos llaman a votar por los partidos proeuropeos

La Comisión de las Conferencias Episcopales de la Comunidad Europea (COMECE) publicó [una carta dirigida a los fieles](#) sobre las próximas elecciones de diputados al Parlamento Europeo.

Después de acotar que la Comunidad Económica Europea (CEE), antecesora de la actual Unión Europea, surgió como resultado de una idea defendida por militantes católicos, la COMECE estima en su carta que la actual Unión Europea ha dejado de ser lo que fue en otra época. Sin embargo, invita a los católicos a votar por los partidos políticos que siguen apartándose del ideal europeo inicial.

0760 La Comisión Europea trata de aplacar a los campesinos

En pleno periodo electoral, la Comisión Europea está proponiendo eximir, hasta 2027, a los pequeños agricultores de la aplicación de normas europeas como las que imponen la rotación de cultivos y el barbecho. También está proponiendo suprimir los controles y las posibles multas vinculadas al respeto de esas normas en

las explotaciones agrícolas de menos de 10 hectáreas.

Según la Comisión se trata de medidas importantes porque *“conciernen al 65% de los agricultores, pero sólo se aplican a un 10% de la superficie agrícola total”*.

El Consejo Europeo analizará esas proposiciones el 26 de marzo.

La Comisión Europea afirmó además que quiere reducir las importaciones de trigo ucraniano a su nivel del primer año de guerra – no al nivel anterior a la guerra.

☞ La Comisión Europea está tratando de hacer importantes concesiones a los pequeños agricultores para poder mantener el libre intercambio global –[no el libre intercambio europeo](#)– que exigen las grandes empresas agrícolas. Y también trata de seguir sosteniendo la agricultura de Ucrania –que no es miembro de la Unión Europea– a expensas de los campesinos de los países miembros de la UE... pero un poco menos.

0761 El jefe de la diplomacia europea estima que Israel está provocando la hambruna en Gaza

El Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, declaró que Israel está provocando la hambruna en Gaza y que la utiliza como arma de guerra. Borrell estimó que el levantamiento de las reservas de Hungría llevará el Consejo Europeo a adoptar sanciones tanto contra el Hamas como contra los colonos israelíes violentos de Cisjordania.

El ministro israelí de Exteriores respondió: *“Aunque el Hamas perturba violentamente los convoyes de ayuda y la cooperación de la UNRWA con ellos, nosotros persistimos. Es hora de que Josep Borrell deje de atacar al Estado hebreo y reconozca nuestro derecho a la legítima defensa contra los crímenes del Hamas.”*

0762 La Comisión Europea expresa inquietud ante la hambruna en Gaza

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, declaró en El Cairo: *“Gaza se enfrenta a la hambruna y no podemos aceptarlo (...) Es fundamental que se alcance rápidamente un acuerdo sobre un alto al fuego que libere a los rehenes y que permita la entrada de más ayuda humanitaria en Gaza.”*

0763 La Comisión Europea firma con Egipto un acuerdo contra los refugiados sudaneses

Después de Túnez y Mauritania, la Unión Europea firmó con Egipto un acuerdo para detener los flujos de refugiados. En virtud de ese acuerdo, la Unión Europea asignará a la policía egipcia 7 400 millones de euros para que esa fuerza impida que los sudaneses que huyen de la guerra traten de viajar a Europa.

☞ La guerra civil sudanesa es actualmente el problema humanitario más importante del mundo. Ese conflicto ha ocasionado más de 3,5 millones de desplazados, de los que 800 000 han logrado obtener el estatus de refugiados.

0764 El TEDH acepta una denuncia por torturas contra Lituania por albergar una cárcel secreta de la CIA

El Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH) decidió dar curso a la denuncia presentada contra Lituania por el saudita Abd al-Rahim al-Nashiri.

☞ La CIA estadounidense secuestró al saudita Abd al-Rahim al-Nashiri, por considerarlo posible responsable de los atentados contra los navíos *USS Cole* y *MV Limburg* de la marina de guerra estadounidense (US Navy). Después de haber sido secuestrado en Emiratos Árabes Unidos, Abd al-Rahim al-Nashiri fue trasladado por la CIA a Tailandia y posteriormente a una cárcel secreta en Lituania, donde dice haber sido torturado.

El ex director de la CIA, Michael Hayden, reconoce que Abd al-Rahim al-Nashiri fue sometido a “simulaciones de ahogamiento”. El

ex director de los servicios clandestinos de la CIA, José Rodríguez, destruyó voluntariamente las grabaciones de las sesiones de torturas a las que fue sometido Abd al-Rahim al-Nashiri.

0765 Rusia reclama que Alemania reconozca su responsabilidad en el asedio de Leningrado

La Federación Rusa solicitó nuevamente a Alemania que reconozca su responsabilidad en el asedio de Leningrado –hoy San Petersburgo–, que costó la vida a más de un millón de soviéticos.

Hasta ahora, las autoridades de Alemania evitan hablar del bloqueo de Leningrado (durante la Segunda Guerra Mundial) como de un acto de genocidio y sólo se ocupa de las víctimas judías, mediante el pago de indemnizaciones.

☞ Durante 2 años y medio, la Alemania nazi, tropas de voluntarios españoles y Finlandia mantuvieron cercada la ciudad de Leningrado, donde más de un millón de soviéticos murieron de hambre durante el asedio. Los ataques de las SS contra la ciudad dejaron un saldo de 450 000 muertos más.

Hoy en día, el gobierno de Alemania indemniza simbólicamente sólo a las víctimas judías del asedio de Leningrado y sigue pagando las pensiones de los antiguos soldados del III Reich, lo cual incluye a los miembros de las SS y a sus colaboradores, principalmente a los miembros de la División Azul española.

La reactivación de este litigio es una de las consecuencias del apoyo militar de Alemania al gobierno de Kiev. En enero pasado, el presidente ruso, [Vladimir Putin](#), inauguró en Zaitsevo un memorial dedicado a las víctimas del asedio de Leningrado.

0766 Elección presidencial en Rusia

Estos fueron los resultados de la elección presidencial rusa:

- Vladimir Putin, Rusia Unida, 88,48% de los votos válidos;
- Nikolai Jaritonov, Partido Comunista de la Federación Rusa, 4,37%;
- Vladislav Davankov, Nuevas Personnes, 3,90%
- Leonid Slutski, Partido Liberal Demócrata, 3,24 %

Reelecto con el 88,48% de los votos emitidos, Vladimir Putin obtiene un resultado bastante similar al 82,21% de los sufragios emitidos que dieron la reelección a Jacques Chirac, en Francia, el 5 de mayo de 2002.

ÁFRICA

0767 Lluvia de millardos para Egipto

Egipto ha recibido en varias semanas una increíble cantidad de inversiones, donaciones y préstamos:

- 35 000 millones de dólares de Emiratos Árabes Unidos;
- 9 500 millones de dólares del Fondo Monetario Internacional (FMI);
- 3 000 millones de dólares del Banco Mundial;
- 8 000 millones de dólares de la Unión Europea.

Además, Egipto está inmerso negociaciones con el Banco Africano de Desarrollo, el Banco Europeo, el Fondo Monetario Árabe y Japón, que podrían aportarle 20 000 millones más.

☞ Oficialmente, todo ese dinero se destinaría a estabilizar la economía egipcia, pero muchos se preguntan si no se trata más bien de lograr que Egipto absorba la población palestina.

0768 ¿Modelo coreano para la paz en Libia?

Estados Unidos ha desplegado en Libia varias compañías privadas de seguridad que tendrían como misión fusionar las diferentes milicias libias en el seno del ejército de Trípoli, lo cual sería una respuesta del oeste de Libia a la instalación inminente de una base rusa en el este

del país. Esto parece indicar que Libia se dirige hacia una partición de tipo coreano.

0769 Marruecos incauta la antigua embajada de Argelia

Marruecos incautó el edificio donde tuvo su sede la antigua embajada de Argelia en Rabat, probablemente como represalia por la invitación del gobierno argelino al Partido Nacionalista del Rif.

Argelia estima que la incautación de su antigua embajada en Marruecos es una violación de la Convención de Viena sobre las representaciones diplomáticas, pero Argelia rompió sus relaciones diplomáticas con Marruecos en 2021.

0770 Los servicios especiales de Ucrania luchan en Sudán

Un centenar de miembros de [los servicios especiales de Ucrania intervienen en Sudán](#), junto a la Hermandad Musulmana y del lado de la facción sudanesa encabezada por el general Abdel Fattah al-Burhan.

Rusia (a través del antiguo Grupo Wagner) y Emiratos Árabes Unidos apoyan en Sudán a la facción de Mohamed Hamdan Dagalo, alias “Hemedti”.

0771 Níger rompe con Estados Unidos

La prensa occidental afirma que Níger inició negociaciones con Irán para vender uranio a ese país. Esta alegación ha suscitado una reacción airada en Washington. Sin embargo, las autoridades de Níger aseguran que el tema de sus contactos con Irán es la lucha contra el terrorismo.

El mayor Amadou Abdramane, vocero del Consejo Nacional para la Salvaguardia de la Patria (CNSP), comentó: *“Níger deplora la intención de la delegación estadounidense de negar al pueblo nigerino soberano el derecho a escoger sus socios y los tipos de asociación capaces de ayudarlo realmente a luchar contra el terrorismo.”* Seguidamente anunció que

Níger pone fin a su cooperación militar con Estados Unidos.

El Pentágono estadounidense tiene una fábrica de drones en Níger y tener que retirarse de ese país limitaría las acciones del AfriCom –el mando militar Estados Unidos para África, que tiene su sede en Stuttgart (Alemania).

Níger ya puso fin a su cooperación militar con Francia y con la Unión Europea.

ASIA

0772 El ministerio de Seguridad Nacional de Israel otorgó 100 000 permisos de portar armas desde el 7 de octubre

En un encuentro con los diputados de su partido, Fuerza Judía, el ministro israelí de Seguridad Nacional, Itamar Ben-Gvir, dijo que desde el inicio de la operación “Espada de Hierro”, su ministerio ha otorgado 100 000 permisos para portar armas.

0773 Denuncian que la creación de una isla artificial frente a Gaza no parece ser de naturaleza humanitaria

El Frente Popular para la Liberación de Palestina (FPLP) calificó de *“sospechosa y dudosa”* la creación, anunciada por el Pentágono estadounidense, de una isla artificial frente a la franja de Gaza. El FPLP señala que, además de permitir la llegada de ayuda humanitaria, esa especie de isla artificial puede servir para expulsar hacia Europa la población de la franja de Gaza.

La creación de esa especie de isla reduciría considerablemente la importancia del paso de Rafah y, por consiguiente, el papel de Egipto en la cuestión israelo-palestina.

0774 Supuestas ejecuciones de notables palestinos por parte del Hamas

Según el diario israelí *Yediot Ahronot*, el Hamas ha ejecutado varios líderes de grandes familias en la

franja de Gaza. El diario israelí afirma que el Hamas castiga así toda participación en la distribución de ayuda humanitaria junto al ejército de Israel.

Según el Hamas, en realidad se trata de castigar a los autores robos cometidos en beneficio de ciertas familias y en detrimento del pueblo.

☞ Israel quiere reemplazar el Hamas, y también la Autoridad Palestina, por un gobierno de notables escogidos entre grandes familias palestinas.

0775 El Alto Tribunal de Israel concede un plazo adicional al gobierno

El Alto Tribunal de Israel pospuso hasta el 27 de marzo el plazo concedido al gobierno para que anuncie si prolonga o no la dispensa de servicio militar que disfrutaban los estudiantes de las yeshivás (escuelas judías dedicadas al estudio de la Tora).

0776 El padre de un israelí muerto en una base militar acusa al mando militar

Eyal Eshel, padre del sargento Roni Eshel, quien murió en la base militar de Nahal Oz, cerca del límite de la franja de Gaza, encaró al comandante de su hijo durante una ceremonia oficial y lo acusó de ser responsable de las muertes de su hijo y de numerosos ciudadanos israelíes.

0777 Ministro israelí dice sentir inquietud ante la ideología de ciertos oficiales

El ministro israelí de Finanzas, Bezalel Smotrich, del Partido Sionista Religioso, pidió solemnemente al primer ministro, Benyamin Netanyahu, que suspenda las nominaciones de oficiales superiores. Según Smotrich, el estado mayor de guerra que designa a esos oficiales no es representativo de la sociedad israelí en tiempo de paz.

Por supuesto, las nominaciones de hoy determinarán las orientaciones futuras del ejército israelí.

Análisis de Red Voltaire

«[Washington, Londres y Tel Aviv, atascados en Palestina](#)», por Thierry Meyssan

Bajo la presión de Estados Unidos, Israel suspendió la matanza contra la población de Gaza para pasar a la limpieza étnica en Palestina y extender sus colonias en los territorios palestinos. Israel aceptó además el paso de una ayuda humanitaria para los civiles que mantiene bajo asedio en Gaza.

Pero el problema sigue en pie, tanto por causa de los sionistas revisionistas de Benyamin Netanyahu como del Hamas de Ismail Haniyeh. Esos dos bandos, que dicen defender respectivamente a los judíos y los árabes, en realidad prolongan el proyecto colonial británico formulado por lord Spencer, en 1915, sobre una región que debería ser incapaz de defenderse por sí misma.

Desde 1948, la única solución verdadera, pero constantemente rechazada, es la creación de un Estado binacional, conforme a lo enunciado en la resolución 181 de las Naciones Unidas.

0778 Smotrich reitera su oposición a un alto al fuego en Gaza

El ministro israelí de Finanzas, Bezalel Smotrich, del Partido Sionista Religioso, escribió en la red social X: *“Me opuse a la partida de nuestra delegación a París y a Qatar y tuve razón. La posición delirante del Hamas muestra que los partidarios del acuerdo en el gabinete de guerra y en los servicios de seguridad han perdido el rumbo y que su comportamiento sólo conviene al dirigente del Hamas, Yahya Sinwar, y retrasa el regreso de los rehenes (...) Netanyahu debe incrementar la presión militar hasta que el Hamas sea destruido, es la única manera que tiene, con ayuda de Dios, de ganar y de recuperar los rehenes.”*

0779 El jefe del estado mayor del ejército de Israel piensa que la guerra no se limita a Gaza

El general Herzl Halevi, jefe del estado mayor del ejército israelí, dijo a los soldados: *“Estamos en una guerra de varios frentes (...) en Líbano, Siria, Cisjordania, Gaza y más allá (...) Cada incidente que se produce en uno de esos frentes de guerra tiene un impacto real y puede igualmente extenderse a otras regiones.”*

0780 El parlamento israelí expulsa a un diputado árabe

Ayman Odeh, diputado árabe en el parlamento de Israel, fue expulsado de esa asamblea después de haber declarado: *“Lo que está haciendo el ejército israelí es una masacre, es imponer el hambre a los niños.”*

0781 Imágenes satelitales de Khan Younes muestran que la mitad de esa ciudad palestina está destruida

Imágenes satelitales de la ciudad de Kahn Younes –que contaba 440 000 habitantes– muestran un nivel de destrucción considerable. Al menos la mitad de la ciudad ha sido bombardeada y las imágenes muestran barrios enteros arrasados.

0782 La Autoridad Palestina tiene un nuevo primer ministro

El presidente de la Autoridad palestina, Mahmud Abbas, designó a Mohamad Mustafá como primer ministro.

Desde Washington, el consejo estadounidense de seguridad nacional celebró la nominación afirmando en un comunicado: *“Una Autoridad palestina reformada es esencial para obtener resultados para el pueblo palestino y establecer las condiciones de estabilidad en Cisjordania y en Gaza.”*

El Hamas, la Yihad Islámica, el Frente Popular para la Liberación de Palestina (FPLP) y la Iniciativa Nacional Palestina rechazaron la nominación señalando que no fueron informados, a pesar de que se reunieron recientemente en Moscú con una delegación del partido presidencial, al-Fatah.

☞ Todas las facciones palestinas están amenazadas de verse excluidas de la estructura de poder que Estados Unidos pretende instaurar en la franja de Gaza y en Cisjordania. Este paso de Mahmud Abbas es la última oportunidad de la Autoridad palestina y oponerse a ella es la última oportunidad para el Hamas, la Yihad Islámica, el FPLP y la Iniciativa Nacional.

En la reunión de Moscú, todas las facciones palestinas acordaron que la única autoridad representativa no debe ser la Autoridad sino la Organización de Liberación de Palestina (OLP). Pero las potencias occidentales no se preocupan por la unidad palestina sino por la fuerza del próximo poder.

0783 Los musulmanes no provocaron enfrentamientos en la mezquita Al-Aqsa

Según la policía de Jerusalén, unos 50 000 musulmanes participaron en el primer día de plegaria del ramadán en la mezquita Al-Aqsa, sin provocar desórdenes.

0784 El ejército de Israel imagina la vida de los homosexuales en Gaza sin el Hamas

Las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) publicaron fotos y una animación en video donde se muestra una manifestación imaginaria de homosexuales en la franja de Gaza. Su objetivo es señalar que la homosexualidad es legal en Israel y que también podría serlo en Gaza si Israel logra acabar con el Hamas.

☞ En abril de 2023, el Hamas ejecutó al joven palestino Zuhair Ghalit. En un video grabado antes de su ejecución, el joven palestino declaraba: *“Me llamo Zuhair Ghalit, soy de Naplusa. Israel me chantajeó con un video que me mostraba teniendo una relación sexual con otro hombre.”* En medio de evidentes muestras de desesperación, el joven enumera después las misiones que la inteligencia israelí lo obligó a realizar, retribuyéndolo con unos cientos de shekels y algunos paquetes de cigarrillos: *“Me ordenaron observar, vigilar”*, explica el joven. Obligado a delatar a sus compatriotas palestinos, Ghalit

ayudó la inteligencia israelí a eliminar a 5 miembros de la resistencia.

0785 El líder del ala militar del Hamas en Gaza participará en las próximas negociaciones

Según el diario *Al-Akhbar*, durante sus visitas en Israel y Qatar, el director de la CIA estadounidense, William Burns, propuso que, de conformidad con los acuerdos de París sobre un plan para la liberación de los rehenes, se aplicara un alto al fuego total en toda la franja de Gaza desde el inicio del ramadán –el mes sagrado de los musulmanes– hasta después del día feriado del Aid al-Fitr, a principios de abril.

Durante ese alto al fuego,

- los vuelos de la fuerza aérea israelí sobre la franja de Gaza estarían limitados a 8 horas diarias;
- las tropas israelíes se retirarían de las zonas urbanas;
- 500 camiones de ayuda humanitaria entrarían a la franja de Gaza cada día –la tercera parte de esos camiones irían al norte de Gaza;
- las mujeres y los niños desplazados en el sur de la franja de Gaza serían autorizados a regresar al norte del enclave.

Por su parte, el Hamas liberaría 35 israelíes, incluyendo mujeres, niños, hombres de edad avanzada y 5 mujeres miembros del ejército a cambio de la liberación de 404 presos palestinos, entre ellos 4 condenados a penas de cadena perpetua, que serían escogidos por las autoridades de Israel.

Esta proposición fue rechazada.

Al final de las conversaciones de Burns en Qatar y de las conversaciones de Ismail Haniyeh en Egipto se vio claramente que el ala militar del Hamas en Gaza, encabezada por Yahya Sinwar, insistía en un alto al fuego definitivo y en la retirada total de las tropas israelíes hasta los límites de la franja de Gaza. Por su parte, Israel insistía en la entrega de una lista completa de los rehenes retenidos por la resistencia palestina,

lista que el Hamas dijo no estar en condiciones de presentar.

Durante la visita de Burns, la semana pasada, que incluía una reunión en Jordania con el jefe del Mosad, David Barnea, se discutió nuevamente sobre la posibilidad de poner la franja de Gaza bajo la administración de una fuerza regional, conformada con soldados de Egipto, Qatar, Turquía, Arabia Saudita y Emiratos Árabes Unidos, fuerza que trabajaría con el Estado hebreo y Estados Unidos. Bajo la tutela de esa fuerza regional, una Autoridad palestina renovada podría encargarse de la gestión de las operaciones de ayuda y, posteriormente, de la reconstrucción de las instituciones civiles en la franja de Gaza.

Jordania y Emiratos Árabes Unidos dieron su aprobación. Qatar y Turquía señalaron que sólo participarían a pedido explícito de la parte palestina. Arabia Saudita expresó reservas y Egipto rechazó entrar en Palestina.

Ahora, por primera vez, el líder del ala militar del Hamas en la franja de Gaza, Yahya Sinwar, intervendría directamente en las negociaciones, lo cual exigirá cierto tiempo para que circulen sus respuestas. Las negociaciones durarían probablemente al menos 2 semanas.

El director del Mosad, David Barnea; el general Nitzan Alon, quien dirige el grupo de trabajo del ejército israelí encargado de la cuestión de los rehenes; y el director del Shin Beit (la seguridad interna israelí), Ronen Bar, componen la delegación de Israel que, bajo la presión de Estados Unidos, negocia en Qatar la liberación de los rehenes. Para sus interlocutores es evidente que la delegación de Israel sólo negocia porque Washington se lo exige pero que se opone a toda posibilidad de alcanzar un acuerdo.

0786 Netanyahu reitera su voluntad de tomar Rafah

El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, llamó todos los israelíes a unirse

para oponerse a Estados Unidos, tomar Rafah y acabar con el Hamas.

El ministro israelí de Asuntos Estratégicos y miembro del gabinete de guerra, Ron Dermer, y Tzachi Hanegbi, consejero de seguridad nacional, viajarán a Washington para insistir nuevamente ante la administración Biden sobre la necesidad de tomar Rafah.

0787 El ex ministro palestino Mohamad Dahlan organiza la distribución de ayuda humanitaria en Gaza

Israel asesinó al general de la policía palestina Fayeq al-Mabhohu y con ello privó a la población de la franja de Gaza de la única autoridad capaz de supervisar la distribución de la ayuda humanitaria en ese territorio palestino.

Mohamad Dahlan, ex ministro palestino y miembro de al-Fatah, exilado en Emiratos Árabes Unidos, aprovechó esa coyuntura para realizar, por videoconferencia, una reunión entre las facciones palestinas para organizar la distribución.

📄 Documentos publicados por el Hamas en 2006 demuestran que, en 2004, Mohammad Dahlan aseguraba a los israelíes que él iba a resolver “*el problema Arafat*”, o sea que asesinaría por sus propios medios al líder histórico de la resistencia palestina.

0788 Ante un ataque de Israel contra Líbano, el Hezbollah respondería sin implicar a Irán

Al recibir al general iraní Esmail Qaani, comandante de las brigadas Al-Qods de los Guardianes de la Revolución, el secretario general del Hezbollah libanés, Hasan Nasrallah, precisó que, al igual que Irán, su organización no desea la guerra.

Nasrallah agregó que si Israel inicia una nueva guerra contra Líbano, el Hezbollah responderá sin implicar a Irán en la contienda.

0789 Los yihadistas se matan entre sí en el norte de Siria

Numerosas manifestaciones están teniendo lugar en la gobernación siria de Idlib, bajo ocupación de diversas facciones yihadistas, donde la población local protesta contra Abu Mohamad al-Jolani, jefe del grupo yihadista Hayat Tahrir al-Cham, antiguamente conocido como Frente al-Nusra y afiliado a al-Qaeda.

Las protestas comenzaron después de la muerte, bajo la tortura, de otro yihadista miembro del llamado “Ejército Sirio Libre”.

Un vocero de los manifestantes, Abdel Rahman Taleb, declaró: “*Queremos un consejo decisonal electo que represente realmente al pueblo y el fin del monopolio de los recursos financieros y comerciales por parte del poder [yihadista].*”

0790 Israel bombardea al ejército sirio en Deraa

Las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) bombardearon instalaciones del Ejército Árabe Sirio, las fuerzas regulares de la República Árabe Siria, en la ciudad siria de Deraa. Así inició Israel la guerra contra Siria en 2011.

Situada en la región donde confluyen las fronteras de Siria, Israel y Jordania, la ciudad siria de Deraa es prácticamente un observatorio que permite vigilar la actividad militar en Israel.

0791 La ONU llama a nuevas negociaciones entre sirios

El noruego Geir Pedersen, enviado especial de las Naciones Unidas para Siria, exhortó la República Árabe Siria a participar, el 22 de abril, en una nueva ronda de negociaciones con vista a una revisión de la Constitución nacional.

Desde 2019, una comisión creada con ese objetivo se ha reunido inútilmente dado el hecho que la oposición armada nunca ha formulado claramente sus reclamos.

Actualmente, las partes ni siquiera logran ponerse de acuerdo sobre el lugar apropiado para reunirse –Suiza ha dejado de ser un Estado neutral y Rusia se opone a seguir realizando las negociaciones en Ginebra. Petersen y Estados Unidos han propuesto que la próxima reunión sea en Nairobi (Kenia) mientras que Rusia preferiría que se realice en Bagdad (Irak). En definitiva, el encuentro podría tener lugar en Riad (Arabia Saudita).

0792 Irak prohíbe el PKK

Después de una visita del ministro turco de Exteriores, Hakan Fidan, el Consejo de Seguridad de Irak ha decidido prohibir el Partido de los Trabajadores de Kurdistán (PKK).

0793 Representantes de la resistencia palestina se reunieron con el movimiento yemenita Ansar Allah

Según AFP, una delegación conjunta del Hamas, la Yihad Islámica y el Frente Popular para la Liberación de Palestina se reunió, en un lugar secreto, con una delegación del movimiento yemenita Ansar Allah –que la prensa occidental designa como “hutis”.

El encuentro confirma que las amenazas de los anglosajones no tienen ningún impacto en el movimiento yemenita, como tampoco lo tienen los bombardeos contra Yemen realizados por Estados Unidos y Reino Unido. Ansar Allah asesta así una derrota de nuevo tipo a los anglosajones, que no han logrado obtener nada del movimiento yemenita mientras que los aliados occidentales de Londres y Washington prefieren mantener una extrema prudencia.

0794 Yemen rechaza la declaración del Consejo de Seguridad de la ONU sobre el Mar Rojo

El ministerio de Exteriores de Yemen emitió una enérgica protesta contra la declaración (no se trata de una resolución) donde el Consejo de Seguridad de la ONU condena los ataques de Ansar Allah en el Mar Rojo.

La protesta de la diplomacia yemenita resalta que el Consejo de Seguridad de la ONU ha sido incapaz de detener los ataques de Israel contra el pueblo palestino, ataques que se perfilan claramente como una operación de limpieza étnica, pero condena las acciones de Ansar Allah, cuyo objetivo es precisamente ayudar al martirizado pueblo palestino.

☞ El Consejo de Seguridad de la ONU sólo emite declaraciones cuando sus miembros no logran ponerse de acuerdo para adoptar una resolución. Las declaraciones del Consejo de Seguridad de la ONU no tienen valor legal en Derecho Internacional.

0795 El ejército pakistaní bombardea el grupo Tehrik-e-Taliban Pakistan en Afganistán

El ejército de Pakistán bombardeó una aldea afgana para destruir una base del grupo Tehrik-e-Taliban Pakistan (Movimiento de los Talibanes Pakistaníes). Afganistán condenó enérgicamente el bombardeo pakistaní como un ataque extranjero contra su territorio.

☞ Tehrik-e-Taliban Pakistan es un movimiento creado por los anglosajones, en 2007, para luchar contra la influencia china en Pakistán. En agosto de 2021, después de la caída de Kabul, el nuevo gobierno de los talibanes afganos se comprometió con su vecino pakistaní a no permitir que Tehrik-e-Taliban Pakistan realice acciones contra Pakistán desde territorio afgano.

0796 Dimite el presidente de Vietnam luego de sólo un año en el cargo

El presidente de Vietnam, Vo Van Thuong, dimitió como consecuencia de un escándalo de corrupción. El Partido Comunista deploró lo que ha calificado como una mancha para el país.

El anterior presidente, Nguyen Xuan Phuc, había dimitido por las mismas razones, en enero de 2023.

OCEANÍA

0797 Australia reanuda su financiamiento a la UNRWA

Después de la publicación de un informe oficial sobre las confesiones arrancadas mediante torturas a los empleados de la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Medio Oriente (UNRWA) acusados por Israel de ser miembros del Hamas, Australia anunció la reanudación de su apoyo financiero a esa agencia de la ONU.

Con la significativa excepción de Estados Unidos, casi todos los Estados occidentales que habían retirado su financiamiento a la UNRWA ya han decidido reanudarlo.

Arabia Saudita decidió compensar el déficit de la agencia.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

0798 El secretario general de la ONU lanza una nueva alerta sobre la hambruna en Gaza

El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, presentó el nuevo informe de sus servicios sobre la situación alimentaria en Gaza. Según el secretario general: *“Se trata del mayor número de personas enfrentadas a una hambruna catastrófica que se haya registrado en el sistema integrado de clasificación de la seguridad alimentaria, en cualquier lugar y en cualquier fecha (...) Es una catástrofe enteramente causada por el hombre –y el informe indica claramente que es posible detenerla.”*

Este informe fue clasificado como “Pieza A”, lo cual cataloga el tema como una prioridad de urgencia absoluta.

0799 Israel prohíbe la entrada en Gaza al Comisionado General de la UNRWA

Las autoridades israelíes negaron al suizo Philippe Lazzarini, Comisionado General de la Agencia de Naciones Unidas para los

Refugiados de Palestina en Medio Oriente (UNRWA), la entrada a la franja de Gaza.

En conferencia de prensa, Lazzarini subrayó: *“Estamos una carrera contra el tiempo para tratar revertir el impacto de la propagación del hambre y la hambruna inminente en la franja de Gaza.”*

Según los estimados, entre mediados de marzo y el mes de mayo de este mismo año, 1,1 millones podrían morir de hambre en la franja de Gaza.

0800 El Comité de Sanciones del Consejo de Seguridad de la ONU se hace eco de rumores

El Comité de Sanciones del Consejo de Seguridad de la ONU emitió un informe donde acusa a Corea del Norte de financiar su programa de armamento mediante acciones malintencionadas en el ciberespacio.

El informe se basa única y exclusivamente en artículos de la prensa occidental.

0801 La Cumbre por la Democracia se compromete a la luchar contra la “desinformación”

La 3ª Cumbre por la Democracia se desarrolló en Seúl (Corea del Sur). El presidente estadounidense Joe Biden participó por videoconferencia y el presidente surcoreano, Moon Jae-in, pidió una coordinación global en la lucha contra la “desinformación”.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org

46 números al año.